

Diario de Sesiones
de la
Asamblea de Madrid



Número 330

28 de enero y 4 de febrero de 2021

XI Legislatura

SESIÓN PLENARIA

PRESIDENCIA

Excmo. Sr. D. Juan Trinidad Martos

Sesión celebrada los jueves 28 de enero y 4 de febrero de 2021

PCOP-448/2021 RGEF.2583. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Serra Sánchez, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos Izquierda Unida Madrid en Pie a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre estrategia del Gobierno de la Comunidad para contener la tercera ola de COVID-19.

Para la formulación de la primera pregunta, tiene la palabra la señora Serra.

La Sra. **SERRA SÁNCHEZ** (*Desde los escaños.*): Gracias, señor presidente. Señora presidenta, ¿cómo pretende combatir la tercera ola?

El Sr. **PRESIDENTE**: Presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, presidente. Señorías, muy buenos días a todos. En primer lugar, quiero manifestar todo mi apoyo a Andalucía ante su preocupación por los terremotos que se están sucediendo estos días y decirles que cuentan con todos los medios que tiene la Comunidad de Madrid a su alcance, desde el

ERICAM a todos los servicios de emergencia, por si en el futuro tienen cualquier necesidad. Estamos obligados a defendernos y a ayudarnos unos a otros en situaciones preocupantes.

Quiero decirle también, señoría, que la segunda ola nos enseñó sobre todo que la actitud era ir contra el virus y no estar cerrando masivamente, que hay que convertir los lugares públicos en seguros; pero es cierto que la Navidad, la borrasca y sobre todo la cepa británica nos han complicado mucho las cosas a todas las comunidades autónomas. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señoría.

La Sra. **SERRA SÁNCHEZ** (*Desde los escaños*): Señora presidenta, tenemos la incidencia acumulada disparada, la presión hospitalaria no deja de crecer, la ocupación de las UCI al 90 por ciento. El sistema sanitario ya ha colapsado y acumulamos en esta región 2 de cada 10 fallecidos en España desde que empezó todo esto. ¿Todo esto es culpa del Gobierno estatal o es un plan del virus contra usted? ¡Basta ya del cuento de que usted es la abanderada de la economía! Mire, lleva haciendo propaganda con la hostelería desde que empezó todo esto, diciendo que con usted no contasen para arruinar la hostelería, y resulta que es la única comunidad autónoma que no da ayudas directas a la hostelería. Es usted la que arruina la hostelería. Y, sobre todo, hay una contradicción entre salud y economía, ¡y lo primero es la salud! Pero es que, además, poner en segundo lugar la salud lo único que hace es perjudicar más, además de a la salud, a la economía, que lo llevamos comprobando desde hace mucho tiempo, y somos la comunidad autónoma que más PIB ha perdido, y eso también es gracias a usted.

Y, en tercer lugar, ¿de qué economía nos hablan? ¿De la de Florentino Pérez o de la de los trabajadores? ¿De la de las constructoras del Zandal o de la de los sanitarios precarios? ¿De la de los fondos buitres que especulan gracias a la Ley del Suelo que ustedes han aprobado o de la de quienes no pueden pagar el alquiler? ¿De la economía de Quirón o de la de las personas que están esperando en las listas de espera de la sanidad pública? ¡Es usted la que arruina la economía de la mayoría de las familias trabajadoras de la Comunidad de Madrid!

¿Sabe para qué ha servido su negativa a reforzar los servicios públicos? Para que tengamos el Metro de Madrid con los trabajadores yendo a trabajar hacinados. ¿Sabe para qué han servido todas esas campañas responsabilizando a los jóvenes? Para culpar a los jóvenes de los contagios mientras les obligan a hacer los exámenes en salas abarrotadas.

El drama que vivimos los madrileños con usted, señora presidenta, es que usted está dispuesta a recorrer una y otra vez el mismo camino que nos ha llevado a este desastre; el camino y el proyecto de la privatización de la sanidad pública, el que ha hecho que, a día de hoy, 1 de cada 2 euros de la sanidad vaya para la sanidad privada. Y ahora, encima, vamos a pagar miles de euros al día por la derivación de pacientes de la sanidad pública a la privada porque la pública está colapsada. ¡Es mentira que ustedes hayan intervenido la sanidad privada! Es más bien la sanidad privada la que tiene intervenido su Gobierno. Y el proyecto neoliberal también del libre mercado y de los grandes laboratorios privados a los cuales ustedes les han cedido todo el poder y que ahora se burlan de los

Estados, de la Unión Europea y de todos nosotros, porque quieren especular con las vacunas y con el sufrimiento humano y cobrar al mejor postor. Es usted la que se niega a sacar una sola lección de esta pandemia, una sola lección de esta crisis. Su irresponsabilidad, su manera de gestionar de forma ruin la economía y la salud y su fanatismo ideológico es lo que nos está costando vidas, señora presidenta. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Gracias. Señoría, ¡muy amable! Déjeme que le diga que esta tercera ola se está cebando en toda España con casi todas las comunidades autónomas y cuatro de las que están más afectadas ni siquiera están gobernadas por mi partido político; imagino que también tendré yo la culpa.

Mire, estamos consiguiendo mucho y estamos haciendo grandes cosas liderando en numerosas ocasiones toda esta situación; por ejemplo, con los tests de antígenos, cuando fuimos la primera comunidad autónoma que los pusimos en marcha y que los hicimos de manera masiva; o con un nuevo hospital que lo que está consiguiendo, sobre todo, es bajar la presión hospitalaria en el resto. Hemos prohibido los no convivientes en los domicilios, adelantado el toque de queda a las 22:00 horas, el cierre de todos los establecimientos a las 21:00... Con eso estarán ustedes encantados, porque en arruinar a las clases medias y a la iniciativa privada, ustedes son campeones. ¡Seguro que les encantan los cierres masivos y que cada vez haya más colas del hambre, para luego repartir miseria y pagas, como pretenden hacer con las nuevas generaciones en la universidad! *(Aplausos.)* ¡Hay que tener la cara de cemento armado para hablarme a mí de los exámenes universitarios cuando su ministro ha estado de vacaciones, y para decirles a los alumnos, cuando ya han pasado la mayoría de los exámenes, que por qué no los hacen on line! ¿Por qué?, ¡si van a ir ustedes a los mítines! ¿Va a haber mítines en Cataluña?, ¿va a haber actos masivos? ¿Y luego les van a decir a los alumnos que no tienen que hacer los exámenes?, ¿les van a regalar los aprobados? ¡Quieren generaciones de gente de pesebre, que dependa de ustedes, porque les encanta repartir miseria -insisto- ahí donde gobiernan! Siempre lo hacen con los estudiantes, lo hacen con los comerciantes y lo hacen también con la sanidad.

Pero es que, sobre todo, déjenme que les diga, que hay que ser sinvergüenzas para ir a manifestarse a un hospital. ¡Vengan a la Puerta del Sol a manifestarse!, ¡dejen en paz a los enfermos de un hospital público! *(Aplausos.)* ¡Sinvergüenzas! ¡Han convertido en ruina todo lo que tocan!, ¡no tienen idea ni siquiera de cómo crear un solo puesto de trabajo!, ¡están arruinando este país con toda la cara!, ¡sinvergüenzas, déjenme que se lo diga! ¡No saben ni siquiera cuántas víctimas se ha cobrado el COVID!, ¡y hemos sido nosotros los que hemos tenido que poner en marcha los test en las farmacias -sin ustedes!-, los que hemos conseguido por fin que haya unos cuantos controles en Barajas a pesar de ustedes en el Gobierno!, ¡que no hacen absolutamente nada! Y, por supuesto y como siempre, su líder desaparecido, ¡porque está, como siempre, liado en los juzgados! Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-266/2021 RGE.1409. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta a la Sra. Presidenta cuál es la planificación del Gobierno de la Comunidad de Madrid para hacer frente a las consecuencias de la COVID-19 en los próximos meses.

Y para su formulación tiene la palabra la señora Monasterio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Buenos días, señorías. Señora Díaz Ayuso, ¿cuál es la planificación del Gobierno de la Comunidad de Madrid para hacer frente a las consecuencias del COVID en los próximos meses? Muchas gracias.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Lo que estamos haciendo en estos momentos es intentar minimizar los daños que pueda causar la epidemia, con los test masivos, con un nuevo hospital público para todas las personas que así lo necesiten -el Isabel Zendal, como todo el mundo sabe-, y también poniendo en marcha nuevas medidas económicas, que, por cierto, entre ellas, evidentemente, no está precisamente la de cerrar la hostelería y la restauración, y la actividad antes, esa económicamente ayuda poco; pero, insisto, la cepa británica ha cambiado temporalmente las reglas del juego. No obstante, la semana que viene les anuncio que tendremos reuniones con la hostelería, con los comerciantes y con otros numerosos sectores para, juntos, liderar la recuperación de esas dos horas perdidas y que al menos los despidos masivos y los cierres en Madrid pronto pasen. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora Monasterio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Señora Díaz Ayuso, sabe que tendrá nuestro apoyo siempre que defienda la libertad, las no restricciones, la actividad en Madrid, que es compatible con el control del virus. Tendrá nuestro apoyo si refuerza las campañas de test para prevenir; tendrá nuestro apoyo si refuerza los sistemas sanitarios, refuerza el Hospital Zendal, refuerza los sistemas telemáticos de las universidades para evitar aglomeraciones y contagios, refuerza los sistemas telemáticos para que nuestros niños puedan también dar clase desde casa en igualdad de oportunidades para todos; tendrá nuestro apoyo si vuelve a abrir los locales de hostelería, así vuelve a abrir los locales de hostelería!, porque aquí no podemos estar en el punto intermedio! No podemos decir: "Sánchez nos quiere cerrar", pero luego cerrar nosotros. Aquí lo que hay que hacer es ser coherentes, y a veces nosotros no entendemos determinadas declaraciones, porque le vemos diciendo que va a defender que no haya más restricciones en Madrid, pero, a su vez, le están pidiendo a Sánchez que lleven ellos a cabo las restricciones en toda España!

Entonces, itenemos que ser coherentes!, itenemos que tener un plan a corto y a largo plazo!, itenemos que no generar expectativas que son falsas!, itenemos que hacer un plan que no dependa de una vacunación que no depende totalmente de nosotros!, itenemos que gestionar con los recursos de los que disponemos nosotros!, ino con los recursos de los que dispone otro, que no quiere ponerlos a disposición de los madrileños! Y eso es ser realista y eso es ser prudente. Y lo que yo le pido es que trace un plan, que trace un plan coherente y que lo defienda hasta el final, sin bandazos.

Yo creo que usted, como nosotros, cree que las restricciones traen pobreza, traen desempleo -hoy lo estamos viendo con los datos de desempleo-, traen que muchas familias se encuentren sin un sueldo para llevar a su casa. ¡Seamos valientes!, imantengamos la actividad de Madrid!, ireforcemos la prevención!, ireforcemos todo aquello que evite los contagios!, iy hagamos frente al socialista Sánchez y a sus socios comunistas, que lo único que quieren es arruinar Madrid y arruinar España! Y que lo que le van a proponer son miles de subvenciones para hacernos dependientes, ique no resuelven!, ique no tenemos fondos para todo eso! Tenemos que mantener la actividad, porque si no, no vamos a poder aguantar todo el tiempo que tenemos por delante, iporque no sabemos cuántas cepas tenemos por delante!, ino sabemos de cuántas vacunas vamos a disponer! ¡Seamos realistas!, iseamos realistas!, ireforcemos la prevención y mantengamos la actividad!, y tendrá todo nuestro apoyo. Muchas gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Muchas gracias, señoría. Como todo el mundo sabe, la Comunidad de Madrid, como numerosas regiones de todo el mundo, se está enfrentando a un virus sin igual que nos ha dejado ya tres olas consecutivas. Si hay algo que absolutamente todo el mundo reconoce, criticado por la izquierda y entiendo que aplaudido medianamente por el centro derecha, son precisamente las medidas quirúrgicas que hemos ido aprobando para, de manera sensata, no tener que cerrar todo, como le hubiera gustado a la bancada de enfrente, para luego tener cada vez más ciudadanos dependiendo del Estado, de las subvenciones, que es lo que desean -las ayudas, las subvenciones-, y no permitir que cada ciudadano se gane el pan y que cada familia salga adelante con su recaudación y con su trabajo; en una comunidad autónoma donde la vida es carísima, itodavía nos dicen los de enfrente que hay que subirnos los impuestos porque vivimos en un paraíso fiscal!

Luego este Gobierno tiene muy claro lo que tiene que hacer y, sobre todo, es aplicar medidas quirúrgicas y no cerrar todo de manera masiva, que es lo fácil; y, por tanto, yo lo que le he dicho al Gobierno esta semana es que si con una incidencia de 500 en Madrid nos metió por la espalda y como rodillo un estado de alarma, ¿por qué no lo hace en otras comunidades autónomas? ¡Y esto es evidente por qué! (*Aplausos*.) ¡Porque está esperando a que pase la campaña en Cataluña y luego ya verá si toma los mandos!, que es algo que no está ocurriendo en ningún país del mundo, y es acusar únicamente y de manera selectiva a algunas comunidades autónomas según nos conviene, cuando resulta que 4 de las 6 que ahora mismo tienen más problemas son socialistas, ino lo oirán!,

han tenido problemas en las residencias de ancianos, ino habrá comisiones para saberlo!, iy así constantemente! ¡Es un Gobierno que ha tenido que trabajar constantemente solo!

Le dije al ministro Illa el 11 de diciembre que nos íbamos a quedar sin vacunas y a continuación ya decía su rodillo mediático y la compra masiva que tienen de algunos periodistas que ya estaba yo confrontando con el Gobierno de España, porque Illa a continuación qué decía: ¡que iba a haber vacunación para todos!; ¡mentira nuevamente!, iy no hay vacunación y no hay estrategia! *(Aplausos.)* ¡Y no hay nadie a los mandos!, ino había nadie en el Comité de Expertos que pudiera ponerse al frente del ministerio!, ino!, ino había nadie! ¡Pues todo ha sido siempre a contrarreloj y bastante solos! Así que agradezco su apoyo y, sobre todo, ahora ya se lo pido, para sacar adelante unos presupuestos de emergencia que puedan poner fin a esta situación con todas las medidas que llevamos en ellos. Agradezco su trabajo y su apoyo y, desde luego, estoy convencida de que va a ser leal para estos meses. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-75/2021 RGE.673. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si confía en los servicios públicos como la mejor herramienta para garantizar los derechos de los madrileños y madrileñas.

Y para su formulación tiene la palabra la señora García Gómez.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Señora Ayuso, ¿confía en los servicios públicos para garantizar los derechos de los madrileños y madrileñas?

El Sr. **PRESIDENTE**: Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Buenos días, señoría. ¿Confía usted? Porque muchas veces lo que hace es adueñarse de ellos por motivos políticos. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: señoría.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** *(Desde los escaños.)*: Gracias. Señora Ayuso, es usted la presidenta y me gustaría que nos contara qué son para usted los servicios públicos. Mire, para mí, y para nosotros, los servicios públicos son el mecanismo imprescindible para garantizar la igualdad de oportunidades y la justicia social sin que dependa ni del dinero de nuestras familias ni del lugar donde hemos nacido. Si viniésemos de la Edad Media y tuviéramos que configurar una sociedad desde cero la configuraríamos, seguro, con servicios públicos; si, además, no supiésemos de antemano qué lugar íbamos a ocupar en esa sociedad, si arriba o abajo, como decía John Rawls, garantizaríamos servicios públicos robustos y los blindaríamos del pillaje y la malversación; si además quisiéramos financiarlos

inventaríamos el mayor crowdfunding social de la historia, que se llama impuestos. Este es nuestro marco, señora Ayuso, básicamente el de gente corriente que se presentó a unas elecciones para gestionar lo común, lo de todos, y no solo para hacer anuncios de El Corte Inglés o de los hoteles Room Mate.

Mire, cuando hablamos de los servicios públicos nos referimos a todo aquello que nos puede hacer la vida más fácil, a todo aquello que nos da libertad, muy alejado de su concepto de libertad, de sálvese quien pueda o apáñatelas como puedas en plena pandemia o en pleno temporal. Los servicios públicos hacen que nos parezcamos más a una sociedad moderna y madura que a una selva de intereses individuales. Y es que hay que reconocerle, señora Ayuso, que entre usted y el señor Almeida Madrid se parece más a Mad Max que a cualquier ciudad europea o región europea del siglo XXI. Además, los servicios públicos nos han demostrado que son el único flotador en el que podemos confiar cuando vienen mal dadas, y es que ustedes llevan veinte años pinchándonos ese flotador. Sería un debate meramente ideológico si no hubiésemos vivido sus catastróficas consecuencias: una Atención Primaria desmantelada, bomberos forestales parados en la mayor nevada de la historia, ambulancias sin cadenas, desastre y caos en la vacunación... Nos han impedido abrir 24 camas de UCI, mientras por detrás ustedes estaban contratando con la privada. Señora Ayuso, hay quien puede creer que ustedes tienen publicofobia aunque claro, luego ve uno el inusitado interés que tienen ustedes en gobernar y en sacarle tajada, que yo diría que casi el diagnóstico sería más bien publicofagia, se alimentan ustedes de lo público, lo devoran y no dejan para nadie más.

Pero la pregunta es, ¿por qué no se sienten orgullosos de los servicios públicos? ¿Por qué le dedican tanto tiempo a maltratar, coaccionar y hacerles la vida más difícil a los que son sus propios empleados? Mire, señora Ayuso, le invito a que venga al hospital en el que trabajo, el 12 de Octubre, o en el que trabaja el señor Raboso, que solo sacan cuando va a hacer las primeras traqueostomías del Zendal, esos hospitales donde no tenemos a la prensa y que no tenemos el honor tampoco de salir en su perfil de Twitter, ni de retransmitir cada uno de los actos que se hacen allí, pero donde hemos tratado a 87.000 pacientes COVID, donde no hemos tenido un respiro en 9 meses y donde, en esta tercera ola, volvemos a vivir el horror de que su Gobierno no haga nada para que podamos contener el drama, aunque según el señor Aguado no lo van a hacer.

Termino, decía un cirujano -Denis Burkitt- que, si la gente está constantemente cayéndose por un acantilado, puedes colocar ambulancias abajo del acantilado o construir una valla arriba. Se le olvidó decir que en la Comunidad de Madrid ustedes privatizarían las ambulancias de abajo y, además, construirían un hospital de precipicios, por eso necesitamos un Gobierno que nos ponga vallas arriba; por eso necesitamos un Gobierno que confíe en los servicios públicos y, sobre todo, necesitamos que dejen de maltratar a Madrid. Y si no lo hacen, como siempre, pueden ustedes también pedir voluntarios para gobernar. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Muchas gracias, señoría. Precioso mitin político que nos ha dado aquí, pero desde luego, como comprenderá poco puedo añadir. Cada uno ve la vida de una manera completamente distinta. Para nosotros los servicios públicos son esenciales, son fundamentales, y han de ser de calidad. Y lo que no son es un negocio para algunos de ustedes, sus amigos liberados sindicales, y para la politización que hacen siempre a través de los sindicatos en los momentos más difíciles, emponzoñando, mintiendo, malmetiendo y diciéndole a los periodistas que tienen a su alrededor, haciendo activismo político, toda suerte de mentiras para pasarnos el día perdiendo el tiempo con sus soflamas. (*Aplausos*.) No voy a entrar en su mitin político. ¡Enhorabuena y váyase a cualquier sede de Más Madrid a contar lo mismo!

Cuando ustedes han estado en el Ayuntamiento de Madrid, han hecho una gestión catastrófica que en cuatro años hizo que se fueran a la más absoluta oposición donde se van a quedar por muchísimo tiempo, porque los madrileños ya han aprendido lo que son ustedes cuando gobiernan. ¿Qué servicios públicos? ¡Redes clientelares! Han pasado de la facultad al escaño sin haber creado un solo puesto de trabajo en su vida y todo el rato adueñándose de los hospitales... ¿Su hospital? ¿El Doce de Octubre es su hospital? (*Rumores*).

El Sr. **PRESIDENTE**: ¡Silencio, señorías!

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): ¡El Zental no es mi hospital! Son hospitales públicos que se pagan con los impuestos de todos los ciudadanos que se levantan, trabajan, cotizan y necesitan un empleo que ustedes les niegan. Los servicios públicos, cuando caen en sus manos, siempre están bloqueados y arruinados. No tienen ni santa idea de cómo se gestiona; por mucha mascarilla y por mucho merchandising que hagan ustedes de lo público, siempre que lo tocan lo arruinan y tienen que venir otros Gobiernos liberales a levantarlos porque se construyen, como digo, con el empleo, con el esfuerzo y con el sacrificio de todos los ciudadanos. Con las muestras que están dando estos días que, sobre todo, lo que dejan entrever es que solo piensan en los suyos y en sus soflamas políticas, yo creo que por lo menos lo que deberían hacer es dejar un poco la pancarta, arrimar un poco el hombro, y dejar de ir a los hospitales para hacer estas performances en las puertas para intentar retorcer la realidad, porque es absolutamente mentira. Estamos afrontando una ola durísima que se está cebando con toda España, pero no, tiene que ser solo en la Comunidad de Madrid donde tenemos que aguantar lo mismo. Pues mire, ha sido irse la izquierda en Andalucía y hoy, a pesar de que estamos mucho peor que hace un año en el empleo –eso es evidente–, Andalucía está liderando con Madrid la creación de empleo, un titular que no se había visto en democracia. ¡Ha sido irse ustedes y empezar a funcionar lo público! (*Aplausos*.) Así que nada más que decirle, y que le vaya bien en los mítines de Más Madrid. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-460/2021 RGEF.2668. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración del proceso de vacunación en la Comunidad de Madrid.

Para su formulación tiene la palabra el señor Serrano.

EL Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Le pregunto por la situación del proceso de vacunación en la Comunidad de Madrid. Gracias.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (*Díaz Ayuso.- Desde los escaños.*): Ya lo ha visto todo el mundo, nos prometían a finales de año que íbamos a tener vacunas para todos, ya anunciamos que esto no iba a ser posible porque se veía que ya empezaban a no dar con las cifras, y el tiempo, nuevamente, lamentablemente nos ha dado la razón. Ya avisábamos en diciembre que íbamos a tener estos problemas y el candidato nos prometía, una y otra vez, que no, que por supuesto que íbamos a tener, no sé si a través del Comité de Expertos o a través de algún otro informe, todas las vacunas del mundo. Otra vez mentira tras mentira. Ahora lo que estamos viendo es que no tenemos para un segundo reparto y vamos a tener grandes dificultades para conseguir la ansiada vacuna. Por tanto, yo lo que le pido al Gobierno es que pelee en Europa, que pelee en todas las instituciones para ver cómo se está haciendo ese reparto, porque mucho me temo que nos vamos a quedar a la cola en Europa también en lo mismo y nuevamente. Por tanto, hay que intentar, a través de todas las instituciones y con todo el apoyo posible, traer las vacunas necesarias para España, porque si no, no vamos a levantar cabeza.

Nosotros, desde luego, lo que vamos a hacer por ahora es seguir con esta política que nos ha traído la seguridad por lo menos de que las personas que están vacunadas estarán bien vacunadas porque se hará dos veces. Mientras tanto, lo que vamos a hacer es seguir reforzando las medidas puestas en marcha por este Gobierno, que tanto ha criticado la izquierda por sistema, que es la que desde arriba, desde La Moncloa, nos hace oposición abajo y no al revés. No lo confundan.

Vamos a traer para finales de la próxima semana otras dos mascarillas de las buenas de las que tanto criticaban, de las FFP2, porque sí son buenas, son demasiado buenas, para todos los mayores de 65 años (*Aplausos.*) y las tendrán a disposición en las farmacias, visto que este Gobierno un día dice que hacen falta, otro día no lo saben; un día va a ser una gripe y otro día mata más el machismo que el coronavirus. Como estamos sin nadie al volante, ya estamos nosotros desde la Comunidad de Madrid haciendo todo lo posible en un momento en el que además las reglas del juego han cambiado para todos por culpa de una cepa, la británica, que se podía haber evitado en gran parte si se hubieran hecho los deberes en Barajas, cosa que no ocurrió y que se podría haber evitado antes de las cenas de Navidad si nos hubieran permitido hacer los test en las farmacias, que se nos negó. Pregúntense cuántas familias madrileñas podrían haber evitado contagiarse si hubieran podido bajar a la farmacia de su calle a hacerse un test de antígenos de los que estaba dando la Comunidad de Madrid y que también nos negaron.

Así que como ahora mismo no tenemos vacunación, lo que vamos a tener que seguir haciendo es poner en marcha todas las medidas de prevención que estamos, como digo, repasando en estos días. Pero, desde luego, lo que tenemos que hacer es seguir reclamando todo aquello que necesitamos todas las comunidades autónomas. Y quiero que quede claro, no quiero más vacunas para Madrid que para el resto, quiero las mismas, pero quiero transparencia y, sobre todo, eficacia. Y yo me pregunto, en esta comunidad hubo un tiempo en el que tuvimos una epidemia con el ébola y esto causó la dimisión de un consejero cuando lo único que pasó es que mataron a una mascota porque podía estar contagiada. Me gustaría ver si a nivel nacional alguien, por fin, ya asume responsabilidades. Muchas gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Tiene la palabra, señor Serrano.

EL Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Miren, llegados a este punto es innegable que la estrategia de vacunación es determinante para acabar con la pandemia. Una vacunación en la que el Gobierno de España ha establecido como objetivo vacunar al 70 por ciento de los españoles antes del verano. Eso en Madrid serían 4,6 millones de madrileños, es decir, 9,2 millones de vacunas. Y los datos en Madrid a día de hoy son muy claros: hemos recibido unas 170.000 vacunas, menos de 50.000 semanales cuando no nos castigan con menos, y ya hemos puesto el 96 por ciento de ellas. A este ritmo, señorías, para el 1 de agosto tendríamos vacunados a unos 700.000 madrileños, es decir, el 15 por ciento del objetivo que el señor Sánchez se puso. Por lo tanto, el problema no es del tipo de jeringuilla; el problema no es si tenemos un plan de vacunación a gusto de la izquierda; el problema tampoco es de capacidad, porque el año pasado en la campaña de la gripe en apenas diez semanas pusimos 1,3 millones de vacunas, señorías; el problema es que no hay vacunas. Y ya podemos tener la mejor jeringuilla, el mejor plan avalado por la Organización Mundial de la Salud o 2.000 profesionales contratados esperando que, si no hay vacunas, ¿qué inyectamos, señorías?, ¿horchata?, ¿calimocho? ¡El problema son las vacunas, señorías!

Y aquí, nuevamente, la izquierda tiene la oportunidad de no equivocarse. Miren, lo ha dicho la presidenta, va a dar la batalla para que lleguen más vacunas a Madrid y, ¿ustedes qué van a hacer? ¿Ayudarán a que lleguen más vacunas o ayudarán a crear nuevos bulos contra la gestión de la Comunidad de Madrid? Yo les recomiendo que no hagan con las vacunas el papelón que han hecho con las mascarillas, los aviones, el cierre de colegios, la protección del comercio, los test de antígenos, las farmacias y que ahora están haciendo con el Zendal y que piensen por una vez en los madrileños (*Aplausos.*), porque, señorías, han criticado el Zendal desde que en verano pusimos la primera piedra sin cuestionar que en Valencia se buscaran las mejores tiendas de Quechua en Decathlon. Resulta que la izquierda manda piquetes al Zendal mientras busca piquetas para el hospital camping de Valencia. ¡A ver si es que quisieron copiar a Madrid! Oyeron que aquí hicimos el Zendal y allí hicieron un tendal, pero no, no es lo mismo.

Señorías, lo más lamentable es que las últimas semanas había quienes esperaban algún tipo de fallo en el Zendal tras Filomena, una gotera, un desprendimiento, algo para seguir atizando, y

mientras esperaban, allí donde ustedes gobiernan, a su hospital de campaña -camping-, en vez de nombrarlo como a una enfermera, le pusieron el nombre de una película: Lo que el viento se llevó. Señorías, yo supongo que el Zendal tendrá problemas, igual que el resto de hospitales. ¿Sabe de cuál no hay queja? Del hospital nuevo de Toledo que se inauguró quince días antes que el Zendal. ¿Tiene quirófanos? Sí. ¿Se han usado? No. ¿Tiene pacientes? Sí. ¿De COVID? No. ¿Complicados? Tampoco. ¿De qué? De rehabilitación. Eso no es ni un hospital, eso es un museo, se mira, pero no se toca ni se usa. *(Aplausos.)* Mientras, señorías, la izquierda política y mediática que tanto caso hace a las papeleras del Zendal, calladita.

Miren -ya termino, señor presidente-, es todo muy lamentable, señorías. Por eso, señora presidenta, quizás en la crítica que nos hacen esté la solución. Yo invito a su Gobierno a que se equie con tiendas de campaña y roulottes y las planten en el descampado del Zendal, y a aquellos liberados sindicales, que, por cierto, no se han ofrecido a poner ninguna vacuna, o a esos libelos que constantemente cuestionan el Zendal mándelos ahí, que seguro que estarán contentos y cantarán Bella Ciao. *(Aplausos.)*

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-468/2021 RGE.2694. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Gabilondo Pujol, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración que hace de la efectividad de las medidas puestas en marcha por su Gobierno para el control de la pandemia del COVID-19.

Ahora sí, señor Gabilondo, su turno.

El Sr. **GABILONDO PUJOL** *(Desde los escaños.)*: Muchas gracias, presidente. ¿Qué valoración hace de la efectividad de las medidas puestas en marcha por su Gobierno para el control de la pandemia?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Gracias, señor Gabilondo. Mi valoración es bastante más positiva de la que hago sobre algunas de las Administraciones donde ustedes gobiernan, sean comunidades autónomas o el Gobierno de España. Gracias. *(Aplausos.)*

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señor Gabilondo.

El Sr. **GABILONDO PUJOL** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Señora presidenta, la situación y la evolución de la pandemia en Madrid ha ido empeorando de forma continua desde finales de diciembre, con unos datos que están en el máximo nivel de alerta. El contexto en el que están trabajando las autoridades sanitarias de todas las comunidades autónomas y del Gobierno de España

está vinculado a las recomendaciones del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud. Este debe ser el marco de actuación prioritario, así como las estrategias que se están desarrollando en el entorno europeo. Madrid no lo hace y así sus medidas son tardías, insuficientes y poco eficaces. Las cosas van mal. Su Gobierno ha tomado decisiones tardías, concretamente sobre el toque de queda y el horario de cierre previo de la hostelería, que hasta el pasado lunes 18 era el más retrasado de toda España, haciendo a ambos horarios, el cierre de la hostelería y el toque de queda, coincidir de modo incompatible.

Ustedes toman medidas insuficientes, como evidencian los resultados: el número de casos continúa subiendo y se incrementa el número de hospitalizados; sigue sin producirse el refuerzo de Salud Pública y de Atención Primaria, también el de rastreadores, y no prevén hospitales satélites de apoyo para los que estén muy saturados. Además, faltan medidas sociales como planes para personas vulnerables, espacios para el aislamiento o el incremento de frecuencia del transporte público; son refuerzos posibles y viables que no han llegado a pesar de su evidente necesidad. Que algunas de sus decisiones tienen una más que dudosa efectividad lo destacan expertos, sociedades científicas y profesionales. Así, dudamos de la efectividad del confinamiento perimetral por zonas básicas de salud porque la ciudadanía ignora sus límites, o de las limitaciones de reunión de no convivientes en domicilios por ser imposible su control. ¿No le parece conveniente pasar a actividades que las autoridades puedan controlar y la ciudadanía comprender e interiorizar?

El reciente monográfico sobre el COVID y su vacunación mostró el estado de la cuestión, el cual esperamos que usted y el señor vicepresidente hayan podido ver, al menos telemáticamente o en diferido. Entre las resoluciones se aprobó considerar las propuestas incluidas en el plan de choque del Dictamen de la Comisión de Recuperación, así como elaborar y publicar el plan estratégico de vacunación COVID de la comunidad. Usted hoy ha hablado -yo lo he escuchado con mucha atención- de que se están repasando las medidas. Pues su vicepresidente subrayó ayer: no queremos adoptar más medidas -no queremos adoptar más medidas!-, si empeora, que actúe el Gobierno de España. ¿Considera que la insistencia en la confrontación y la polarización es efectiva para luchar contra la pandemia? Muchas gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Muchas gracias, señor Gabilondo. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Gracias, señoría. Lo de la confrontación en realidad es una estrategia que tienen ustedes muy bien montada, porque lo que hacen es enviarnos a sus sindicatos, a sus alcaldes, a sus medios, a la Delegación del Gobierno, y -eso sí- todo urdido desde La Moncloa hacia abajo. ¿Quién hace oposición a quién en esta historia? ¿No se da cuenta de que cada vez que el Gobierno de España no hace o hace -que es mejor, efectivamente, que se esté quieto- perjudica directamente a todas las comunidades autónomas, empezando por la Comunidad de Madrid? Dejen en paz ya a los comercios, a la hostelería; dejen en paz ya y dejen de señalar a los mismos culpables, siempre a la iniciativa privada. No vamos a poder hacer más cierres, no se puede arruinar a la gente. Y si el Gobierno de España considera que está tan mal -que debería de dar una pensada, porque, insisto, con 500 de índice acumulado, cerró la

Comunidad de Madrid-, que actúe. ¿A qué está esperando si está tan mal la cosa? ¡Habría que comparar ahora con septiembre! ¿Qué está pasando aquí? (*Aplausos.*) ¿No estarán ustedes de campaña?

Mire, yo no estoy satisfecha con nada, porque en el momento en el que está falleciendo gente, tanta gente, todos los días en Madrid, yo no estoy tranquila ni satisfecha, no como el ministro candidato que dice que él está encantado y que no se arrepiente absolutamente de nada. No se crea, esta Administración no para de sufrir y de trabajar todos los días para intentar sortear esta dificultad. ¿De qué plan de vacunas me habla usted si no hay vacunas? ¿Qué plan? ¿Hago un plan de la nada? Yo tengo un plan para vacunar, como hicimos con la gripe, que en menos de nueve semanas vacunamos a 1.350.000 personas. Madrid puede vacunar, pero si hay vacunas. ¿Lo entiende, no?

Ustedes bloquearon la llegada de material desde el principio; nunca visitaron Ifema, y no tuvieron el más mínimo interés, tampoco, en el nuevo hospital, por cierto, un hospital que tiene una fachada de 1 kilómetro de largo, y después de la que ha caído, con la nevada, con las lluvias y con las heladas, dirán por lo menos que es una buena construcción, ¿o tampoco? Han estado inventándose un Comité de Expertos para arremeter todo el rato contra Madrid. No nos dejaron pasar de fase para no dejar atrás a sus amigos socios independentistas en Cataluña, que es lo que es el PSOE en Cataluña, también independentismo disfrazado; no dejaron a los suyos atrás y, por tanto, arrastraron a Madrid a una fase 0 en junio basándose en unos informes inexistentes filtrados a sus medios de comunicación -manipulados- y a los que todo el rato hacía mención el resto de los miembros del Consejo de Ministros cuando tenían que escudarse en cualquier situación. Nos metieron ese estado de alarma, nos negaron los test en Barajas y tampoco nos han permitido hasta ahora hacer los test en las farmacias. Y, luego, la Delegación, un día sí y cuarenta no, no colabora para hacer efectiva las zonas básicas de salud o, por ejemplo, los temas de movilidad. No están a la altura. Y lo más importante de todo es que el Gobierno de España cambió completamente la actitud, en concreto el presidente del Gobierno y su candidato cuando en septiembre decidieron que tenía que ser el candidato; de repente, cambió todo y el señor Illa se volvió contra Madrid, nos metió ese estado de alarma, estuvo todo el rato cerrando sin ningún tipo de consenso, lo que demuestra que para el Partido Socialista hay que hundir Madrid para ganar puntos con el independentismo en Cataluña. Y que eso lo urda La Moncloa es deleznable. Y ustedes, todos ustedes, a callar, a callar y a callar; aquí, en Madrid, a callar.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Ustedes deciden a quién representan. (*Aplausos.*)

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Pasamos a las preguntas dirigidas al Gobierno.